

Antrag



Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

München, 27.1.2022

Ausflüge und Erlebnisreisen auch für Senioren

Der Stadtrat möge beschließen:

Das Sozialreferat soll einen Vorschlag ausarbeiten, wie eintägige Bus- oder Stadtreisen sowie Aktionswochen in der Oster-, Pfingst-, Sommer-, und Weihnachtszeit auch für Senioren, die ihren Wohnsitz im Stadtgebiet München haben, angeboten werden könnten.

Das Angebot soll sich dabei explizit auf Seniorinnen und Senioren beziehen, die aufgrund ihrer finanziellen Situation es sich nicht (mehr) leisten können, Ausflüge aus eigenen Mitteln zu tragen.

Begründung:

Seit Jahrzehnten werden von der Landeshauptstadt München für Kinder und Jugendliche im Rahmen des Münchner Ferienpasses bzw. des Münchner Familienpasses verschiedene Freizeitangebote angeboten und finanziell unterstützt, welche im Übrigen großen Zuspruch finden und gerne angenommen werden. Dies kommt vor allem Kindern und Jugendlichen zugute, deren Eltern möglicherweise aus finanziellen Gründen selten oder gar nicht Urlaub machen können.

In der Vollversammlung vom 24.10.2018 (Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12444) wurde das Sozialreferat seinerzeit mit der Entwicklung von innovativen Konzepten in der Altenarbeit beauftragt. Das hieraus entstandene Projekt „*Senior*innen aufsuchen im Viertel durch Expert*innen (SAVE)*“ wird federführend von der Fachsteuerung ASZ in der Abteilung Altenhilfe und Pflege des Amtes für Soziale Sicherung geleitet. Mit Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04386 werden nun dem Sozialausschuss in seiner öffentlichen Sitzung vom 11.11.2021 u. a. der aktuelle Stand des Projektes SAVE vorgestellt.

Wie aus dieser Sitzungsvorlage hervorgeht, waren die drei häufigsten Anliegen der Seniorinnen und Senioren

- finanzielle Probleme
- körperliche Einschränkungen und
- Einsamkeit.

Um von der Rente leben zu können, wären ca. 60 % des bisherigen Einkommens erforderlich; derzeit liegt das Renteneinkommen jedoch nur bei 47 %. Gerade die finanzielle Situation führt zu Einsamkeit, weil die Betroffenen gar nicht mehr über die finanziellen Mittel verfügen, eigenständig Ausflüge zu machen und auf diesem Wege Menschen kennenzulernen und Kontakte zu pflegen. Um die Seniorinnen und Senioren aus der Einsamkeit zu holen und schöne Ausflüge zu ermöglichen, regt die AfD-Stadtratsgruppe an, ähnliche Angebote auch für Seniorinnen und Senioren anzubieten.

Initiative:

Iris Wassill
ea. Stadträtin

Markus Walbrunn
ea. Stadtrat

Daniel Stanke
ea. Stadtrat